



# みんなにこにこ



## 1 2学期の子供たちの様子を振り返って

### 幼稚園生活に慣れてきたからこそ、気持ちに寄り添っています。

幼稚園生活も8ヶ月目が過ぎ、自分の身の回りのことや生活の流れが分かり、自分で動き出せる子が増えています。また、遊びや生活の中で学級の友達との関わりが増え、朝、登園すると「おはよう!」「今日も一緒に遊ぼうね!」と声を掛けたり、友達が困ったり痛がったりしていると「大丈夫?」と駆け寄ったりする姿が見られるようになって嬉しく思います。そして、学級のみんなどする遊びがより楽しくなり、「みんなでする鬼ごっこ、今日もしよう!」「大きなカブしよう!」と友達や教師と関わって遊ぶことを楽しみにしています。

慣れてきたからこそ、自分の思いを出せる子も増えてきました。嬉しい姿です。3歳児は、自己中心的です。伝えたい気持ちがあることはいいことです。友達と関わる中で、相手に伝える言葉選びや語調の強さの調節ができるように伝えています。言葉遣いや都合のいい嘘など、成長を前向きに捉えつつ、その都度背景を丁寧に読み取り、伸ばす方向を大人が導いていきたいと思えます。

## 幼稚園で 2学期にこんなことを経験しました!冬休みの生活にぜひつながりましょう!

### 生活について



戸外から部屋に戻った時、食事の前には、自分から手洗いうがいを行っています。袖まくりも行います。



弁当時、椅子に腰をかけ、足の裏は床につき、膝を付けて、背中を伸ばした姿勢で食事をしています。肘の位置、おへその位置、フォーク・スプーンの持ち方、三角食べをすること、に気を付けて食べられるように教師がその都度、声を掛けています。

食後の口腔うがいを自分で行い、口の中をきれいにしています。

トイレで用を済ませたら、自分で下着をズボンの中にしまっています。(教師が手伝いながら、繰り返し行う中で、背中の方も上手くしまえるようになってきています)



身体測定時の着替えを自分で行っています。洋服を畳んで置くこともできるようになっています。裏返ってしまった洋服を直すことも教師に促されながら自分でしようとしています。



\* 自分で行えるようにするポイントは、子供の気持ちを盛り上げること、やり方を丁寧に教え、できたことをその都度褒めること!「見てたよ!」「見てるよ!」「すごいね!」と見守られている嬉しさを感じられるようにするとよいです。

\* ぜひ、冬休みに親子で一緒に触れ合いながら、身に付けられるようにすると嬉しいですね!

## 遊びについて

幼稚園にあるいろいろなものを使って自分のやりたい遊びをしています。

(ex. **ウレタン積み木**→家、お店、船、電車、ロケット **お面ベルト**→プリンセス、運転士、魚、ネコ、ライオン、カマキリ **広告紙、新聞紙**→ステッキ、スマートフォン、ボール)



教師の援助を受けながら、遊びの場を作っています。(ex. ウレタン積み木、ついたて、ござ)

いろいろな運動遊びをして身体を動かしています。(ex. きつねがばけたの鬼ごっこ、ボール、フープ、ウェイバランス、ポックリ、ジャンプマット、屋上固定遊具 など)



**\*自分の思いやイメージしたことを教師に手伝ってもらいながら、表現しようとしたり実現しようとしたりして遊ぶ楽しさを感じています。**

**\*いろいろな運動遊びに「やりたい!」という前向きな気持ちで関わることで、走る、跳ぶ、蹴る、投げる、バランスをとるなどの身体能力を身に付けていきます。**

**\*学級のみんで遊ぶことが分かり、学級のみんで一緒に動いたり表現したりして遊ぶことを楽しんでいます。その中で、順番や待つこと、みんなと遊ぶためのルールなども知っていきます。**

## 人のかかりについて

自分の言葉で伝えることを大切にしています。(ex. **友達に対して**→「貸して」「入れて」「ありがとう」「ごめんね」「次、替わるね」「どうぞ」「まだ使ってるんだ」「こっちは貸してあげる」「こっちに変えたいんだ」「これどうやって作るの?」 **教師に対して**→「ここをつなげたいの」「こういう風にしたいの」「Aちゃんと同じものがほしいの」「～が嫌だったの」「こぼしちゃったの」)

同じ場で遊ぶ中で、友達との関わり方を学んでいます。(ex. 一緒に遊びたい時、同じ場で遊んでいる時)



みんなでする遊びや活動を楽しんでいます。(ex. 歌、踊り、絵本を見る、お話ごっこ、表現遊び、製作遊び、簡単なゲーム など)

**\*少しずつ学級の友達との関わりを増えてきました。一人一人が自分の思いを出してやりとりしながら遊んでいます。自分の思いを出しながら遊ぶ姿は、コミュニケーションの基盤です。友達と一緒にいる楽しさを感じてきた時期だからこそ、相手との思いの違いやぶつかることが増えていきます。**

**\*言葉が出ずに、手や足が出てしまうこともあります。注意して見守りながら、その都度、友達と一緒に遊ぶための方法を知らせていきます。**

## 2 3学期には・・・

### 進級に向けて少しずつ・・・!!!

○基本的な生活習慣を**しっかりと身に付ける**ことが大切!(家庭で行っていくことが大切です!)

**早寝早起き、食事のマナー、食事のバランス、衣服の着脱、排泄**など(心配なことはいつでも幼稚園へ☺)

○自分の気持ちを言葉に出して伝えられるようにしていきます。

**先回りして答えたり、「こうなの?」と聞いてしまったりするのではなく、自分の言葉で言えるように待つことが大切!**

○友達や身近な人との関わりを通して、相手にもいろいろな思いがあることを感じるようにしていきます。

まだまだ自分の思いが強い時期です。自分の思いが出せることがとても大事な時期です。その中で、相手の思いが感じられるように、大人が相手の思いを伝える援助をすることで、少しずつ相手のことを考えた関わりができるようになってきます。

2学期も日々の保育活動、様々な行事に御協力くださり、大変感謝しております。ありがとうございました。3学期も、もも組の子供たちがさらに楽しく幼稚園生活を送れるように努力してまいります。どうぞよろしくお願いたします。よい冬休みをお過ごしください。